

dieser Steigerung sollen durch die Nutzung wissenschaftlich-technischer Ergebnisse erreicht werden.⁴

Zweitens: In Übereinstimmung mit dem ökonomischen Wachstum wird die Sozialpolitik konsequent weitergeführt. Sie ist auf die soziale Sicherheit und Geborgenheit der Bürger und auf eine kontinuierliche Verbesserung ihrer Arbeits- und Lebensbedingungen gerichtet.

Im Mittelpunkt des sozialpolitischen Programms der Partei der Arbeiterklasse und des sozialistischen Staates stehen :

- die weitere Verbesserung der Wohnbedingungen der Bürger, vor allem durch den Wohnungsbau, der das Kernstück des sozialpolitischen Programms ist und die Lösung der Wohnungsfrage in der DDR bis zum Jahre 1990 zum Ziele hat;
- die planmäßige Gestaltung sozialistischer Arbeitsbedingungen;
- die Entwicklung der Einkommenspolitik auf der Grundlage des Leistungsprinzips;
- die Förderung der Freizeitgestaltung und der Erholung sowie der Möglichkeiten zur Befriedigung geistig-kultureller Bedürfnisse;
- die Förderung der Familie, die Fürsorge für Mutter und Kind sowie die Unterstützung kinderreicher Familien und junger Ehen;
- die Verbesserung der medizinischen und sozialen Betreuung der Werktätigen bei Krankheit, Invalidität und im Alter und der Schutz der natürlichen Umwelt.⁵

Drittens: Die Verwirklichung der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik erfordert, wie es im Programm der SED heißt, „alle Seiten und Bereiche des gesellschaftlichen Lebens, die Produktivkräfte und Produktionsverhältnisse, die sozialen und politischen Beziehungen, die Wissenschaft und das Bildungswesen, die sozialistische Ideologie und Kultur, die Gesamtheit der Arbeits- und Lebensbedingungen sowie die Landesverteidigung planmäßig auf hohem Niveau zu entwickeln“.⁶

Die neue Etappe unserer gesellschaftlichen Entwicklung zeichnet sich in besonderem Maße dadurch aus, daß alle gesellschaftlichen Prozesse stärker als je zuvor miteinander verflochten sind. Es entspricht dem Wesen der entwickelten sozialistischen Gesellschaft, daß in ihr eine neue, höhere Stufe der gesellschaftlichen Arbeitsteilung erreicht wird. Zugleich reifen engere, von kameradschaftlicher Zusammenarbeit und gegenseitiger Hilfe getragene Beziehungen in allen Lebensbereichen heran. Die zunehmende Verflechtung der gesellschaftlichen Prozesse sowie die zu gewährleistende proportionale Entwicklung erhöhen die Komplexität der Leitung und Planung und stellen an die Arbeit des Staatsapparates auf allen Ebenen größere Anforderungen.

In Wahrnehmung ihrer Verantwortung für die Verwirklichung der Hauptaufgabe organisieren die Organe des Staatsapparates eine Vielzahl gesellschaftlicher Beziehungen zu nachgeordneten Organen, Betrieben, Kombinat, Genossenschaften und Einrichtungen sowie zu Bürgern und gesellschaftlichen Organisatio-

4 Vgl. IX. Parteitag der SED. Direktive des IX. Parteitages der SED zum Fünfjahrplan für die Entwicklung der Volkswirtschaft der DDR in den Jahren 1976-1980, Berlin 1976, S. 17 ff., S. 41 ff.; vgl. ferner Gesetz über den Fünfjahrplan für die Entwicklung der Volkswirtschaft der DDR 1976-1980, GBl. I 1976 Nr. 46 S. 519.

5 Vgl. IX. Parteitag der SED. Programm..., a. a. O., S. 23 ff.

6 a. a. O., S. 19